

unseren Freunden auszukommen. Dagegen bitte ich für  
das N. Archiv um 2-300 Mark Belage, da ich mit einem  
Deficit in nächster Jahr rechnen würde.

Schwarze Arbeiten habe ich in Ravenna und  
Venedig verdiert und hoffe auch in Treviso einen Bruchteil  
zu erfüllen. Dorthin fahre ich <sup>(in Venedig und den Lombardei)</sup> Morgen Abend und werde  
darauf etwa 4 Wochen <sup>(zu Hause zu bleiben)</sup> zu Hause bleiben, so daß ich  
in der ersten Aprilwoche nach Straßburg zurückkehren  
werde. Meine Frau und Tochter, die sie in die kleinen  
Städte der Venetianischen nicht mitzulegen mag, kann  
den schon morgen nach Hause fahren. Haben Sie noch einen  
Auftrag für Udine, Belluno, Cividale, San Daniele, Triest,  
Città Nuova, Padua, Vicenza, Verona, Bassano, Vicenza,  
so bitte ich meine Frau zu übernehmen oder mir  
<sup>(Ferma in posta)</sup> direkt nach Udine zu erreichen, wo ich vornehmlich  
lich vom 9.-12. März sein werde. Hier habe ich  
natürlich die Sachen von Aquileia gründlich  
durchgekaut: die Verhandlungen werden mit den  
neuen Freuden, die ich gefunden habe, doch eine  
ganz andere Gestalt erhalten, als sie bisher hatten.

Jen zwey sein ich froh, daß die Reise zu Ende  
geht. Ein Winter in Italien hat - natürlich in  
kleinen Orten - doch auch eine sehr unerträgliche  
Zeit. Ich habe schwerlich in einem freieren Win-  
ter so viel Erforen, wie in diesem Jahre war, wegen  
es dass auch sonst nicht gut geht, erhalten also  
ein Alle. Nach der Rückkehr nach Straßburg gehen  
wir dann die interessanteren und schwierigeren Verhandlun-  
gen wegen der katholisch-theol. Fakultät bevor, weil  
der ich ganz überzeugt bin würde, wenn man uns  
wirkt in unserer Kirche so homogene Fakultät einer  
ultramontanen Professur der Geistlichkeit - wohlgeliebte  
Schule - und einer dergleichen Philosophie etigen  
wollte. Dabei kann dann natürlich die Frage der  
Seminariierung, wenn man nicht den beiden Kirchen  
eigen Seminare neu errichtet, zu verwirrenden  
und schwierigen Verwicklungen führen. Davor  
würde ich Ihnen in den Opernwechsels anzahlen können,  
bis zu welchen verblichen ich mit hinzulieben Gruppen  
- auch von unserer Frau - wie einem

Der treu ergebene Offizialen.